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Tätigkeitsbericht des Grundschulausschusses  des 
Stadtelternbeirats Frankfurt am Main für das Jahr 2024 

Mitglieder des Stadtelternbeirates im Grundschulausschuss sind:  
Rahel Sebhat (Ausschussvorsitzende) von der Boehleschule 
Juliane Trum von der Karl-von-Ibell-Schule 
Pierre Arias von der Gruneliusschule 
 
Ersatzvertreter:innen 
Anja Hanisch von der Ludwig-Richter-Schule 
Rike Bernschein-Kraft von der Willemerschule 
Sabrina Mirjali von der Frauenhofschule 
Christine Griem von der Adolf-Reichwein-Schule 
Lutz Schulze von der Comeniusschule 
Manuela Nehring von der Henri-Dunant-Schule 
Stevan Krakovic von der Textorschule 
(Sina Griebenow von der Freiligrathschule) 
(Susanne Tilly von der Robert-Blum-Schule) 
 
Sitzungen des Grundschulausschusses fanden statt am: 
Der GS - Ausschuss hat regelmäßig mit den Ersatzvertreter:innen  gemeinsam 
getagt. Um die Vereinbarkeit von Familie und Ehrenamt bestmöglich zu 
gewährleisten, fanden die Sitzungen zum Großteil online statt. Die derzeitigen 
Mitglieder sprechen sich jedoch für halbjährliche Treffen in Präsenz, möglichst mit 
einem Besuch einer Grundschule zu einer aktuellen Thematik, aus. 
 
22.02.2024 online 
05.03.2024 online 
30.04.2024 online 
21.05.2024 online 
07.06.2024 in Präsenz 
08.10.2024 online 
07.11.2024 in Präsenz Henri Dunant Schule  
                   Begehung: Wie Ganztag gelingen kann? 
 
Beteiligung des GS-Ausschusses an weiteren StEB-Gremien 
An Sitzungen des Gesamt-StEBs haben Vertreter:innen des GS-Ausschusses nach 
Möglichkeit teilgenommen. Termine am frühen Abend waren für uns tlw. wegen 
paralleler Kinderbetreuung schwer zu realisieren. 
Im Orga-Kundgebung-Team haben wir uns engagiert, weil die baulichen 
Bedingungen auch an den GS prekär sind und wir eine Verschärfung der Situation 
durch den gesetzlichen Ganztagsanspruch befürchten.  
 

http://www.steb-ffm.de/
mailto:info@steb-ffm.de


Weitere Aktivitäten 
Austausch mit dem Stadtschulamt am 07.06.2024 zur aktuellen Situation und zur 
Perspektive der Ganztagssituation der Frankfurter Grundschulen. 
 
 
Unsere Themen  
 
I Beratung von einzelnen Schulen 
Die Anfragen einzelner SEBs von GS wurden telefonisch oder im E-Mailkontakt 
feinfühlig und anonym bearbeitet.  
 
II Elternarbeit in der GS 
Aus einer Ist-Stand-Analyse ergibt sich, dass die aktive Mitwirkung der Eltern in der 
GS vor enorme Herausforderungen gestellt ist. Zum einen herrscht viel Unklarheit 
und Unsicherheit vor und zum anderen gibt es oft noch keine gewachsenen 
kontinuierlichen Strukturen in die interessierte Eltern hineinschnuppern können. 
Erschwerend kommt zur gesamtstädtischen Vertretung der GS hinzu, dass sie so 
zahlreich und unterschiedlich sind bezogen auf ihre spezifischen Thematiken, jedoch 
isoliert agieren und im Verhältnis über geringe Ressourcen an Elternmitwirkung 
verfügen. 
Um die Elternarbeit an GS attraktiver zu machen, wurden Tools und Vorlagen, die es 
auf der neuen Homepage zum Download geben soll, erstellt. Beispielhaft sind hier zu 
nennen: Klassenkasse führen, Schaubilder (Aufgabe: Klassenelternbeirat, SEB, 
Schulfestorganisation etc.) 
  
III Ganztag 
Die Ganztagssituation an Frankfurter Grundschulen ist sehr unterschiedlich. Im 
Austausch mit dem staatlichen Schulamt haben wir gehofft, eine Orientierungshilfe 
für die GS aufstellen zu können. Da die Ausgangsbedingungen doch so spezifisch 
sind, war dies nicht zu realisieren. Die Schere zw. Schulen, die bereits (erfolgreich) 
im Ganztag arbeiten und GS, die über keine baulichen Voraussetzungen verfügen, 
scheint gefühlt größer zu werden. Offizielle und aktuelle Zahlen liegen uns nicht vor. 
Aus diesem Grund veranlassen wir aktuell eine Befragung aller Frankfurter 
Grundschulen (SEB und Schulleitungen) zu der spezifischen Situation vor Ort. 
Hieraus erhoffen wir ein aktuelles Gesamtbild zu erhalten und gemeinsame Themen 
zu finden, bei den die GS sich gegenseitig unterstützen und gebündelt ihre Sorgen 
platzieren können. 
 
 
IV Transparenz und Kontinuität im Grundschulausschuss 
Einem neu gewählten Grundschulausschuss im Jahr 2026 wollen wir Orientierung 
geben: Zum einen ist die ‚cloud‘ nach Themen sortiert und wird aktuell gepflegt und 
zum anderen wollen wir jährlich öffentliche Sitzungen mit den SEBs der GS 
etablieren. Darüber hinaus wollen wir auch eine Starthilfe für die Arbeit im StEB 
erstellen, sodass neu gewählte Mitglieder auf eine Grundlage zurückgreifen können 
und erfahren, welche Erwartungen und jährlichen Aufgaben an sie gestellt werden.  
 
 
 
 
 



Fortschreibungen in 2025 
- Auswertung der Befragung Ganztag an den Frankfurter Grundschulen 

- Öffentliche Präsentation der Ergebnisse für die SEBs und interessierte Eltern 
mit der Möglichkeit sich zu vernetzten (Wohnortnähe sowie gleiche 
thematische Hürden.) 

- Weiterarbeit an ‚Best Practice‘ Tool und Vorlagen für die Elternarbeit 
- Besuche einzelner Schulen  
- Etablierung einer öffentlichen Sitzung des GS für SEBs  

 
 
Datum: Januar 2025 
 
 


